

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 20 (1993)
Heft: 4

Artikel: Saint-Gall : une carte maîtresse: le paysage
Autor: Willumat, Heidi
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-912578>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Saint-Gall

Une carte maîtresse: le paysage

Le projet spécial du 700^e anniversaire Rencontres 91 a connu un immense succès. La poursuite de cette campagne est intitulée «Visiter la Suisse – Voir le monde» et doit se dérouler chaque année sous le patronage d'un autre canton. L'an dernier, c'est le canton des Grisons qui a donné le coup d'envoi, cette année c'est le tour du canton de Saint-Gall.

Pourquoi donc Saint-Gall? Dans la seconde moitié du siècle passé, ce canton a enregistré une forte émigration: entre 1850 et 1890, quelque 12 000 Saint-Gallois sont partis à l'étranger pour se faire une nouvelle vie; le seul district de Werdenberg en a vu partir 2000. Ce canton hospitalier et,

Heidi Willumat

de par sa situation même, ouvert au monde extérieur, a trouvé que c'était un juste retour des choses que de donner aux descendants de ses émigrants l'occasion de découvrir leur patrie d'origine en passant un séjour de vacances dans une famille d'accueil suisse.

Au demeurant, la campagne de rencontres «Visiter la Suisse – Voir le monde», organisée par le Stapferhaus de Lenzbourg, est un des rares projets lancés à l'occasion de l'anniversaire de la Confédération, qui ait survécu à l'année 1991: cette campagne vise à fournir à des Suisses de l'étranger des possibilités d'hébergement dans des familles suisses dans les 26 cantons du pays et, inversement depuis l'an dernier, de permettre à des Suisses d'être reçus chez leurs compatriotes à l'étranger.

Un jour de janvier dans la région de Saint-Gall; au fond, le Säntis.
(Photo d'archive)

Une Suisse en miniature

Tout comme les Grisons, canton de patronage de l'an dernier (cf. «Revue Suisse» 4/5 92), s'étaient présentés comme une «petite Suisse en Suisse», le paysage des Préalpes du pays saint-gallois, entre les lacs de Constance, de Zurich et le Walensee, avec ses douces collines, ses vallées fertiles et ses nombreux petits lacs, constitue une véritable Suisse en miniature.

Le paysage dans sa variété représente le capital touristique de ce canton dont les villages et les villes témoignent d'un passé séculaire.

Sports d'hiver

La région s'est particulièrement vouée à l'accueil des familles, notamment dans le Toggenbourg avec ses stations de ski bien connues telles que Wildhaus, Unterwasser et Alt St. Johann. Mais les amateurs de sports d'hiver aimeront aussi le Flumserberg, Amden, ainsi que la région de Bad Ragaz/Wangs/Pizol, avec leur réseau moderne de remontées mécaniques, des pistes de ski bien préparées et des superbes tracés de ski de fond. Des sommets offrant des panoramas magnifiques, des pistes pour tous les niveaux, il y a vraiment de quoi satisfaire les plus exigeants.

En été et en automne, les collines préalpines, au relief pas trop accidenté, sont un terrain idéal pour les circuits à bicyclette et la randonnée.

Et à proximité immédiate, il faut aussi signaler la région charmante d'Appenzell et la Principauté de Liechtenstein.

Patrimoine mondial reconnu par l'UNESCO

La ville de Saint-Gall est le centre économique, scientifique et culturel de la Suisse orientale. Sa vieille ville historique est célèbre, avec son abbaye connue dans le monde entier, sa magnifique cathédrale baroque et sa précieuse bibliothèque abbatiale: elle a été reconnue patrimoine mondial en 1983 par l'UNESCO.

L'abbaye, fondée par le missionnaire irlandais Gallus comme ermitage au 7^e siècle, se voulut ensuite à l'ordre bénédictin et fut l'un des centres culturels les plus importants du haut Moyen Âge. La bibliothèque abbatiale s'enorgueillit de nombreux trésors de l'époque mais il ne subsiste que peu de bâtiments anciens. La construction de l'église baroque actuelle, que les habitants (et pas seulement eux) appellent toujours le «couvent», fut commencée tardivement vers 1755 et terminée pour l'essentiel en 1767. En 1823 elle fut élevée au rang de cathédrale lorsque l'attribution du territoire suisse de l'ancien évêché de Constance fut modifiée. En 1833, le double évêché de Coire-Saint-Gall fut supprimé. La cathédrale n'a pas le caractère grandiose et pathétique du baroque, car elle a été construite tardivement: ses lignes claires et élégantes annoncent déjà le néoclassicisme. L'intérieur enchante avec ses formes rococo qui, contrairement à l'habitude, ne sont pas dans le teintes pastel mais surprennent par leurs couleurs vives et lumineuses.

*Pour tout renseignement,
s'adresser à*

*Tourist Information
Bahnhofplatz 1a
CH-9001 Saint-Gall
tél. 41 71 22 62 62
fax 41 71 23 43 04*

